
普通科＜英数コース＞

＜普通科の科目＞

・世界史A

・数学A

・化学基礎

・英語表現Ⅰ

・家庭基礎

・社会と情報

商業科・情報ビジネス科

＜商業科の科目＞

・ ビジネス基礎

・ 簿記

・ 情報処理

・ 財務会計Ⅰ

・ 総合実践

・ 課題研究

・ 科学と人間生活

＜共通の科目＞
国語総合
数学Ⅰ

音楽・美術・書道
体育
保健

コミュニケーション英語Ⅰ
総合的な学習の時間

LHR

＊商業研究部

古屋伶・堀内銀河・小澤聖

「地域を盛り上げたい！」

「塩山の魅力を伝えたい！」

平成22年度より
甲州市塩山の観光を調査研究



「豊富な観光資源を活かそう」

甲州市の観光についての研究
四季折々

ENZANガイドマップ発行

第１弾ガイドマップ 第２弾ガイドマップ+改訂版

ＥＮＺＡＮガイドマップ



⽢草とは？
・マメ科の薬⽤植物
・漢⽅薬の約７０％に配合されている
⽣薬

漢方薬名 葛根湯（かっこんとう）

配合されてい
る生薬 葛根、麻黄、大棗、桂皮、芍薬、甘草、生姜

薬 効 風邪、初期の熱性疾患、鼻炎、結膜炎、扁桃炎、
肩こり、じんましん、湿疹、上半身の炎症性疾患

抗炎症作用
抗アレルギー

作用

⽢草と甲州市との関係

旧⾼野家住宅
（塩⼭駅北⼝）

国の重要⽂化財
★江⼾時代に幕府に⽢草を納めた

⇒⽢草屋敷
２０１３年より「⽢草の⾥づくり計画」
新⽇本製薬(株)新⽇本医薬
↓

⽢草の苗を⼊⼿
２０１３年５⽉３０⽇、⽢草を植え付け

甲州市神⾦地域の特産ワイントン
お祭りでも⾷べやすくバーガーにはさんだ
「ワイントンバーガー」を販売

ぶどうの遊休棚を活用

つるして栽培
特徴
◎太陽の光をよく浴び、甘みがある。
◎形が整っている。



ともに塩⼭地域の特産品

ワイントン 天空かぼちゃ

・５年間の販売経験
・提供数確保
・⾷べやすい

コラボバーガーの販売

◎天空かぼちゃパン・マフィン

◎ちらし配付



・塩山地域の町の色を

色彩カードを使い調べた。

・屋根の色は、角度を屋根に

合わせつつ調べた

勝沼地域の

住宅街・寺の色調べ

元の色 参考

景観ペンキ塗り参加
２０１６年２⽉２８⽇

甲州市は扇状地に広がるぶどう畑の美
しい景観を保つために、地域住⺠が参
加する景観セミナーを実施



ぶどうや桃、サクランボ、柿などの果樹
園は、甲州市の⼤切な産業であり、財産。

産業や⽂化、歴史が景観と⼀体となり、
甲州市をつくりあげている

甲州市景観セミナー
 ⽩いガードレールの裏を周りの景観となじむ茶⾊
に塗装。

地域の魅⼒の再発⾒！
地域の⽅々が働いている様⼦、地域
を活性化しようと活動しているたく
さんの⼈がいることを知ることがで
きた

観光資源が豊富な甲州市であるが、
これを⽀える⼈があってこその資源

地域とのつながりが⼤切
今後も地域に貢献できるような活動
をしていきたい

地域住民とつくる
魅力ある まちづくり

-部の目標-

地域を

「元気」に
すること！



塩山駅前の都市整備
～高校生の視点から～

塩山高校 ３年４組
武井 智聖 小野 大貴

八田 里玖 吉田 眞人

後藤 准

塩山高校 地域活性化プロジェクト２０１７

活動内容 活動① 甲州市の色彩景観について
調べる

甲州市都市整備課からいた

だいたパンフレットで、景観配

慮色について調べました。



活動② 勝沼ぶどう郷駅前ガードレール
ペンキ塗りのボランティアに参加

活動③ 甲州市役所の都市整備課から、
都市整備計画のレクチャーを受ける。

活動④ 甲州まちづくりシンポジウムでの、
藻谷浩介氏の講演会のDVDを視聴。

活動⑤ 塩山高校の生徒を対象とした
アンケートを実施

質問内容

１ 現在の塩山駅前の外観についてどう思いますか？

２ 塩山駅周辺の都市整備で重視したいことは？

３ 駅周辺にどのようなものが欲しいですか？

また、改善してほしいことは何ですか？



塩山駅前の外観について

歴
史
的

塩山駅前の都市整備で重視したいこと

塩山駅周辺の改善点について

 お店が少ない → コンビニやカフェが
ほしい

 バスが少ない → 増やして欲しい
 駐輪場が狭い → 広くして欲しい
 駅周辺が暗い → 街灯設置
 バス停の看板が見づらい → 見やすく

活動➅ 高校生の意見を甲州市役所
に提案



活動⑦ 塩山駅周辺整備検討会
ワークショップに参加 感想

•景観配慮色の調査を通じて、市役所の仕事や取
り組みに関心を持つことができた。

•ペンキ塗りのボランティア、講演会やワーク
ショップに参加することで、町作りについて学
んだり考えたりすることができた。また、アン
ケートを通し、全校生徒で町づくりについて考
え、意見を市に伝えることができた。今回の活
動を活かし、今後も自分たちの地域について関
心を持ち、考えていきたい。

ご清聴ありがとうございました。


